
… 潘家评 据德国奥委会21
日透露， 一名德国运
动员被查出服用了兴
奋剂。 这也是索契冬
奥会曝出的首例兴奋
剂事件。

德国奥委会没有
透露该名涉案运动员
的姓名。 但德新社援
引一可靠消息来源
说， 该运动员是曾经
两次赢得冬奥会冠军
的女子冬季两项选手
斯特尔。

33岁的斯特尔曾
在2010年温哥华冬奥
会上赢得了越野滑雪
团体竞速金牌， 她还
在2002年盐湖城冬奥
会上获得了越野接力
冠军， 另外她还获得
过三块冬奥会银牌。
斯特尔本周一参加了
女子12.5公里集体出
发项目的比赛， 最后
名列第四。

■三湘华声全媒体
记者 潘梁平

索契冬奥会曝出
首例兴奋剂事件 周末看台…

这两天，外界批评CBA最多的
无非是黑哨与主场哨？而这些批评
的声音，绝大多数是来自客队或者
与主队无关的媒体，与获益的主队
以及主队的媒体，形成鲜明的对立
面。

CBA季后赛前两轮，新疆与辽
宁两支球队正好一主一客，也正好
让我们这些无关痛痒的球迷看到
了两方阵营一次完完整整的角色
互换。

第一次，辽宁队主场依靠裁判
最后0.2秒的判罚由贺天举两罚绝
杀， 当时新疆队主帅很愤怒地在
技术台对峙，但这一切都得到了辽
宁队及其球迷的默许； 几天之后，
来到新疆人的地盘， 苦主变成了
辽宁队，面对明显的漏判，这下子
就换到辽宁队主帅义愤填膺地推
搡裁判了， 此时那个几天前还在
与辽宁队主场球迷互扔垃圾的新
疆主帅又在干什么呢？哦，他正在
开心地接受着本家媒体的恭维与
采访。

当听到新疆主场DJ高喊着“反
正我们已经胜利了，球迷们赶紧离

开”的声音时，有一些粗俗的球迷
便用他们擅长的方式表达着对于
这种现象的不满，但考虑到不影响
读者吃饭的胃口，记者擅作主张把
他们的原话改的口味清淡了一
些———你不能黑别人时就装聋作
哑，被别人黑时就知道哭爹喊娘。

的确， 这些球队想要的公平绝
不仅仅局限于CBA联赛所要的公
平。所以在本人看来，所有那些叫嚣
着“不平”的人都是因为得好处的不
是自己，是因为自己吃了亏罢了，绝
对不是为了营造公平公正的联赛环
境而奋斗， 等到下次自己再得了好
处时，他们还是会暗自惊喜。

假如CBA真的有黑哨，那么这
种思维绝对是黑哨存在的催化剂。
如果这种催化剂一直存在， 那么
CBA联赛想要得到真正的公平，就
只能靠每支球队出一个人用石头、
剪子、布的方式来决定冠军的归属
了，虽然过程会不好看一些，但至
少会没有那么多的口水仗。 而且，
那种你黑我、 我再黑你的无限循
环，最终损害的恰恰就是CBA的公
平。 ■潘梁平
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针对20日晚CBA季后赛新疆
对阵辽宁的比赛最后时刻出现的
争议判罚，2月21日， 中国篮协作
出了最终的认定与处罚。篮协认定
新疆队员对辽宁队员韩德君的动
作是拉人犯规， 属于裁判漏判，当
值主裁判员郑军被停赛15轮。

此次事件也就此尘埃落定，但
球迷对于这次事件的讨论是否会
就此罢休？

争议回放
大家都在声讨主场哨

2月20日晚，CBA季后赛赛场
再掀波澜。新疆VS辽宁最后时刻，
落后2分的辽宁队球员韩德君杀
入篮下， 在与对方身体接触中倒
地，裁判没有任何吹罚，辽宁队最
终以106∶108落败。

这个判罚引起了辽宁队方面
巨大不满，球员不愿离场，现场向
裁判讨要说法， 裁判拒绝了辽宁
队看比赛回放的要求， 辽宁主帅
郭士强则拒绝在比赛报告中签字。

赛后，包括易建联在内的国内
球员以及众多媒体篮球记者一边
倒的对这次判罚表示质疑。

@易建联：唉～～ 一声叹息。
@王仕鹏7：完了，毁了，看看

别的吧，冬奥会不错。
@体坛周报：主场哨，一个老

问题，一个解决不了的问题，再次
在CBA季后赛里出现。 不是某一
场，某一声哨，而是几乎每一场。我
不清楚这是不是说好的， 谁到主
场，主场哨就可以被默许。但是篮
球比赛如果要用这种方式决定，
CBA还有何公信力可言？

裁判声音
机位太少，不敢看回放

记者采访到国家级裁判员、
CBA联赛专职裁判、 湖南省篮球
协会裁委会副主任刘竞。

记者（以下称Q）：作为CBA联
赛的裁判员，您怎么看待裁判对新
疆队与辽宁队这场比赛中最后的
那次判罚？

刘竞（以下称A）： 显然，这是
一次漏判。 作为球场上的裁判，所
承受的压力不会比场上队员少，特
别是最后关键的几秒， 转瞬即逝，
球员之间对抗也到了最激烈的时
刻。同时，为了保证球赛的观赏性，
裁判员一般会选择让球员来决定
最后的几秒钟，就这样，种种因素
综合在一起，很容易就会因为犹豫
而错过做出判罚，真的有时候是吹
也错，不吹也错。

Q：那对于该场比赛当值主裁
拒绝辽宁队看比赛回放的要求，你
怎么看？

A：按照规定，裁判可以回看
录像一般只有两种情况，一是看判
断3分是否踩线；二是看最后出手
是否在比赛规定时间内？ 作为裁
判，我们都希望有鹰眼，有录像回
放， 但是CBA目前的硬件水平还
达不到，NBA裁判可以随意看录
像回放， 那是因为人家有40多个
摄像机位，而我们只有8个，平均
到半场只有4个，场上有很多摄像
死角，我们也遇到过看比赛回放但
还是做不出正确判罚的尴尬，所以
有时候，裁判不敢看录像回放。

Q：那对于外界普遍质疑的主
场哨，请问你的理解是什么？

A：现在的比赛除了有央视直
播，还有网络直播，那么多双眼睛
盯着， 谁都不敢把有的吹成没的，
把没的吹成有的，而且我们每场比
赛录像都会被刻成光盘，每次吹完
比赛后，裁判员都要看录像，写出
自己的比赛中出现的错判与漏判，
然后一起上交给篮管中心再审。如
果错判与漏判次数超过3次就达
不到优等，这些会直接影响下赛季
比赛的吹罚资格。

■三湘华声全媒体记者 潘梁平

CBA季后赛辽宁遇明显漏判负新疆
当值主裁被篮协停赛15轮

CBA裁判的罚与罪

本周末体育赛事众多，
冬奥会闭幕、CBA季后赛，尽
管本周末的足坛比较平淡，
但也有切尔西VS埃弗顿这
样值得关注的准强强对话。

索契冬奥会的关注度并
不高，尤其还是闭幕式。好就
好在组委会在开幕式埋下了
一个伏笔———奥运五环只打
开了四环， 索契冬奥会的闭
幕 式 将 于 23 日 晚 进 行 ，
CCTV5将从 23:40开始直
播。俄罗斯副总理德米特里·
科扎克说道：“索契冬奥会开
幕式上飘落的雪绒花只有四
个打开成了环形， 这一遗憾
我们将在闭幕式上弥补。”

同样因为突发事件而吸
引了目光的还有CBA。因为
季后赛前两个回合都出现
了状况，先是新疆主帅崔万
军在辽宁队主场用纸杯反
击球迷，篮协不禁赛的处罚
引起不满；第二回合裁判最
后时刻的争议判罚导致辽
宁队失去追平的机会，遭到

了各界一边倒的指责。周六
19:35， 新疆和辽宁将进行
第三场比赛，又会有什么故
事呢？

足坛本周焦点赛事不
多， 英超领头羊切尔西主场
迎战第六埃弗顿的比赛算是
矮子里面拔将军，值得关注。
尽管切尔西在分数上领先不
少，但这一场必然是硬仗，在
防守方面， 埃弗顿丢球数排
名英超第二，紧随切尔西，双
方近6次交手切尔西3胜1平2
负，也只是略占优势，切尔西
本赛季联赛首败正是拜埃弗
顿所赐。
■三湘华声全媒体记者刘涛

【竞彩推荐】
500彩票网专家推荐：①

切尔西胜埃弗顿+阿尔梅里
亚平/负马拉加，投注100元，
预计奖金227元/185.5元；②
博洛尼亚负罗马+贝蒂斯胜/
负毕尔巴鄂， 投注100元，预
计奖金202元/134.5元。

2月22日（周六）
08:00�魔术VS尼克斯 重庆卫视
09:00�灰熊VS�快船 CCTV5
19:35�CBA�新疆VS辽宁 PPTV
20:45�切尔西VS埃弗顿 PPTV
23:00�曼城VS斯托克城 新浪直播
23:00�皇马VS艾尔切 新浪直播

2月23日（周日）
03:00�皇家社会VS巴塞罗那 新浪直播
08:30�老鹰VS尼克斯 CCTV5
11:30�勇士VS篮网 新浪直播
23:40�索契冬奥会闭幕式 CCTV5

冬奥闭幕，五环盼新故事
新辽大战，就怕再出事故

北京时间2月21日，2014年索契冬奥会进入到倒数第
3天，在男子冰壶铜牌赛中，刘锐领军的中国队在关键局连
续失误,最终经过加赛以4比6不敌瑞典队，夺得第四名，虽
然未能收获一枚奖牌， 但冰壶男队仍创造了在冬奥会
的历史最好成绩。 ■三湘华声全媒体记者 潘梁平
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你心里想要的公平，是CBA说的公平吗？

“壶”不了牌！


